

ENCUESTA “EROTISMO”

DESDE EL CONSEJO EDITORIAL DE PIROCROMO

¿Qué es erótico para ti?, ¿dónde ves el erotismo?, ¿el erotismo es atracción, amor o sexo? Intenta responder estas preguntas mientras lees nuestra entrevista a la comunidad universitaria.

■ Estudiante de Sociología, 20 años, hombre.

P. ¿Cómo defines lo erótico?

R. El eros es una definición que tiene sus raíces en la Antigua Grecia, en la actualidad podemos entender como erótico aquello que lo cause, puede ser un objeto, cosa, imaginario, persona, etc.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?

R. Atracción.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?

R. El hombro desnudo de una mujer o, un desnudo artístico.

P. ¿Lo menos erótico?

R. Un hombre o la pornografía.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?

R. En todas partes.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?

R. En nuestras novelas, historias, en la mujer, en las instituciones, en todos lados.

■ Estudiante de Diseño Gráfico, 19 años, mujer.

P. ¿Cómo defines lo erótico?

R. Es la manera de comportarse del ser humano ante la sexualidad.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?

R. Atracción.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?

R. Un buen beso, caricias de la persona que quieres, hasta una simple mirada.

P. ¿Lo menos erótico?

R. Mal aliento, mal aspecto en general.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?

R. Sí.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?

R. En la tv, en la radio, en todos lados.

■ Estudiante de Enfermería, 20 años, mujer.

P. ¿Cómo defines lo erótico?

R. Todos aquellos detalles que nos hacen estremecer, no sólo en el acto sexual. Es esa mirada, sonrisa, palabra, que nos provoca piloerección, temblor, cosas así.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?

R. Con las miradas seductoras y las sonrisas pecaminosas.

Son las capacidades que empleas para atraer al sexo opuesto. También es esa sensación eléctrica que te obliga a mirarlo, necesitarlo.



P. ¿Qué es lo más erótico para ti?
R. El beso que eriza cada folículo de mi cuerpo.

P. ¿Lo menos erótico?
R. Los clichés.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?
R. Claro.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?
R. En el distintivo cuerpo de la mujer mexicana que a más de un pintor ha inspirado.

■ Estudiante de Enfermería, 21 años, hombre.

P. ¿Cómo defines lo erótico?
R. Es un sentimiento relacionado con un deseo e impregnación que tiene una persona sobre otra.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?
R. Atracción.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?
R. Realizar algunas fantasías que deseamos.

P. ¿Lo menos erótico?
R. Forzar a hacer algo cuando no estamos dispuestos y no tenemos la intención de hacerlo por placer sino por complacer a otro.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?
R. Creo que nuestra cultura ve muchas cosas con morbosidad y relacionamos la palabra con algo pornográfico o con cosas vulgares, siendo que la palabra tiene que ver con el disfrute del acto.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?
R. En la sociedad, en Internet y en películas.

■ Estudiante de Sociología, 23 años, hombre.

P. ¿Cómo defines lo erótico?
R. Como un conjunto de actos con una carga simbólica que denotan lo que cada sujeto o individuo toma como incitante para provocar un deseo o una pasión.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?
R. Atracción.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?
R. Pues para mí, lo más erótico son algunas canciones y las caricias.

P. ¿Lo menos erótico para ti?
R. Desde mi particular punto de vista, el sadomasoquismo no es nada erótico, nunca me he cuestionado el porqué, pero es una práctica que en lo personal no me provoca sensaciones eróticas.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?
R. Probablemente. Como cada quien piensa diferente, creo que está presente de distintas maneras.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?
R. Desde la pornografía, para quienes gustan de ella, hasta los que ven y sienten el erotismo en un libro, una película o en la música.

■ Estudiante de Derecho, 23 años, mujer.

P. ¿Cómo defines lo erótico?
R. Como la atracción que sientes hacia alguien. Elemento físico de las relaciones humanas.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?
R. Sexualidad, los elementos que juegan en conjunto para provocar sexualmente.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?
R. El cuerpo humano al natural es erótico y más si está en armonía consigo mismo. Si ese individuo goza de su cuerpo y lo acepta. Eso es erótico para mí.

P. ¿Lo menos erótico?
R. Cuando se usa el cuerpo para fines obscenos o egoístas. Estos fines eliminan la armonía de la naturaleza. Se convierte en un objeto y un cliché.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?
R. Sí.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?

R. En la publicidad, donde está mal usado, pues nos obligan a crearnos una idea sobre el erotismo.

En el arte y el deseo de plasmar la naturaleza del cuerpo humano, somos seres eróticos por naturaleza.

■ Estudiante de Arquitectura, 21 años, mujer.

P. ¿Cómo defines lo erótico?

R. La relación que hay entre el amor, pasión y deseo. Obviamente implica un tanto el atrevimiento, esa chispa, esa llama que hay con la pareja, sin llegar a lo vulgar, y obviamente nada que ver con lo pornográfico.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?

R. Con el amor.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?

R. Todo depende del momento, la situación y si ya tienes tiempo con tu pareja, es bueno innovar y cosas así, probar cosas diferentes, sorprender a la pareja con cosas inesperadas, besos en el cuello, utilizar fresas, cerezas, tal vez utilizar accesorios y, en algunos casos, fustas, ésa sí es una idea loca de algunas personas.

P. ¿Lo menos erótico?

R. Cuando todo el asunto de la seducción, el coqueteo, se da demasiado rápido.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?

R. Pues creo que sí.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?

R. En los libros, en la televisión, etcétera.

■ Profesor de la uaa, perteneciente al Centro de las Artes y la Cultura, 26 años.

P. ¿Cómo defines lo erótico?

R. Lo erótico tiene que ver, principalmente, con el deleite de los sentidos, es decir, su exaltación a través de los placeres de la carne, de la reunión de dos o más cuerpos.

P. ¿Con qué relacionas el erotismo?

R. Me parece que el erotismo se relaciona sobre todo con la atracción, dado que lo erótico apela a los sentidos, creo que tiene que ver primero con la atracción, es decir, acercar al otro a nuestro ámbito, nuestra región sensual, asumiendo que la palabra "sensual" tiene que ver con lo relacionado con los sentidos.

P. ¿Qué es lo más erótico para ti?

R. En mi caso, y en concordancia con que lo erótico tiene que ver con los sentidos, me gusta la parte sensual que tiene que ver con la voz de las mujeres. Obviamente, no cualquier tipo de voz, en particular me agrada que las mujeres tengan una voz ligeramente grave. En mi caso, parte del erotismo reside en el deleite auditivo, además del tacto.

P. ¿Lo menos erótico?

R. No estoy seguro de si pueda categorizarse algo como "menos erótico". Me parece que hay o no hay erotismo.

P. ¿Ves reflejado el erotismo en nuestra cultura?

R. En virtud de que todo (o casi todo) lo percibimos a través de los sentidos, yo creo que puede haber erotismo en todos lados. Tiene que ver con qué tipo de erotismo gusta cada persona.

P. ¿Dónde lo ves reflejado?

R. Como decía, tiene que ver con el tipo de erotismo del que guste cada persona. En este sentido, donde uno encuentre ausencia de erotismo es probable que otro encuentre una exaltación del erotismo.



Dame más huesito, José Cristian Palacios Rodríguez.
(Linóleo, 20 x 30 cm, 2012).

